
2ème DIMANCHE DE PAQUES 
07 avril 2024 – Année B 

Chers frères et sœurs, 

Comme vous le savez sans doute, ce Dimanche a plusieurs appellations : 

- celle de « Pâques close » car il met un terme à l’Octave de Pâques où chaque jour fut Pâques. 

- celle de « Dimanche de saint Thomas » en raison de l’Évangile qui y est lu. 

- celle de « Dimanche de Quasimodo », en raison du premier mot de l’Introït en grégorien « Quasi modo 
geniti infantes… » . « Comme des enfants nouveau-nés, alléluia : désirez ardemment le pur lait 
spirituel »… Le fameux bossu de Notre Dame du roman de Victor Hugo porte ce nom car il fut trouvé sur 
le parvis de la cathédrale puis baptisé ce jour là… 

- celle de « Dimanche de la Divine Miséricorde » depuis que Saint Jean Paul II l’a institué pour toute 
l'Église catholique en l'an 2000 à la suite des apparitions du Christ à Sainte Faustine Kowalska en 
Pologne. 

- et enfin, celle de « Dimanche in albis » (sous-entendu : depositis, « dimanche aux aubes déposées »), 
car, c’est le jour où les nouveaux baptisés de la vigile pascale comme William, Liam-Daniel-Michel et 
Mehdi-Joseph-Lazare entrent à la messe, vêtus de leurs habits ordinaires, ayant quitté la veille (samedi in 
albis deponendis : « le samedi aux aubes à déposer »), le vêtement blanc qu'ils portaient depuis leur 
baptême. 

Ce vêtement blanc évoque le fait que par le Baptême on a revêtu le Christ.  
Comme l’a expliqué en son temps Benoît XVI, le déposer pour être vêtus à la messe de façon ordinaire 
signifie qu’il s’agit désormais pour les nouveaux baptisés d’introduire dans leur vie quotidienne la 
nouvelle luminosité qui leur a été conférée ; et qu’ils doivent dès lors préserver avec soin la flamme 
délicate de la vérité et du bien que le Seigneur a allumée en eux, pour apporter ainsi dans notre monde 
un peu de la lumière et de la bonté de Dieu . 1

Apporter dans notre dans notre monde un peu de la lumière et de la bonté de Dieu n’incombe 
évidemment pas qu’aux seuls néophytes ! C’est tout baptisé qui doit ainsi rayonner la bonté de Dieu. 
La bonté de Dieu qui a comme plus bel attribut celui de la Miséricorde, cette qualité de l’être même de 
Dieu que nous fêtons en ce Dimanche. 

Ce rayonnement de la lumière et de la bonté miséricordieuse de Dieu doit se vivre en premier lieu au sein 
de l’Église : nous entendions dans la 1ère lecture la description de l’Église en ses débuts : ils avaient un 
seul cœur et une seule âme… aucun n’était dans l’indigence, cela en raison d’une charité vécue en acte et 
pas qu’en parole… 
Je ne reviendrai pas sur toutes 14 les œuvres de miséricorde corporelles et spirituelles que vous 
connaissez… elles s’exercent et ont à s’exercer toujours plus au sein de l’Église.  
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A ce sujet, soyons heureux d’offrir au Seigneur le rayonnement de votre bonté par l’œuvre de Carême qui 
va permettre d’aider le Carmel d’Alep à hauteur près de 4000 € ainsi que par des médicaments qui vont 
être acheminés. 
Oui, puissions-nous nous apporter les uns les autres et au sein de l’Église, y compris de la famille, église 
domestique, de la paroisse, portion locale de l’Église diocésaine un peu de la lumière et de la bonté de 
Dieu, de sa miséricorde ! 
Ceci étant, nous devons également avoir un rayonnement au-delà des membres de l’Église. 

Dans les Actes des Apôtres, un chapitre plus loin de celui dont nous avons entendu la lecture tout à 
l’heure, il est rapporté que : 
par les mains des Apôtres, beaucoup de signes et de prodiges s’accomplissaient dans le peuple.  
On allait jusqu’à sortir les malades sur les places, en les mettant sur des civières et des brancards : ainsi, 
au passage de Pierre, son ombre couvrirait l’un ou l’autre.  2

Les gens recherchaient l’ombre de Saint Pierre qui allait donc en dehors du temple, sur les places ! 
« On attribuait donc à cette ombre une force de guérison, constatait Benoit XVI. En effet, cette ombre 
provenait de la lumière du Christ et comportait donc quelque chose du pouvoir de la bonté divine » . 3

Bien sûr parce qu’il s’agissait de lancer l’Église, les miracles de guérisons exceptionnelles abondèrent… 
mais nous devons néanmoins y voir là une illustration de ce que nous devons être, nous les baptisés : des 
personnes lumineuses, des Christophores qui permettent au Christ miséricordieux de toucher les cœurs, 
de les guérir, de les faire passer des ténèbres à la lumière… 

Tel a été saint Thomas… pour ceux qui connaissent le tableau du peintre Caravage, cela est rendu 
magnifiquement : sur un fond de toile obscure se détache le Christ lumineux qui éclaire la main et le 
visage de l’apôtre qui nous invite à nous approcher nous aussi de son acte de foi pour être éclairé comme 
les deux autres personnages qui sont un peu en retrait… 

La blessure de l’incrédulité de Saint Thomas guérie par la miséricorde jaillissant du côté transpercé de 
Jésus est devenue pour nous réconfort et encouragement à nous approcher du Cœur de Jésus pour qu’à 
leur tour nos propres faiblesses, nos blessures d’incrédulité, nos manques de confiance en l’amour divin 
et nos misères soient guéries … 

Au passage, notons que, selon la Tradition , Saint Thomas, avant d’aller évangéliser l’Inde, évangélisa la 4

Syrie et la Perse… nous pouvons lui confier les fruits de notre œuvre de carême… 

Sainte Faustine – comment ne pas penser à elle en ce Dimanche de la Miséricorde ! - s’inscrit aussi dans 
cette droite ligne.  
Elle eut la grâce de voir Notre Seigneur glorieux lui apparaître et dialoguer avec elle à de nombreuses 
reprises. 
Jésus lui montra son cœur avec des rayons qui en sortaient. Il lui en donna le sens : 5

Ces deux rayons indiquent le sang et l'eau – le rayon pâle signifie l'eau, qui justifie les âmes ; le rayon 
rouge signifie le sang, qui est la vie des âmes… 
Ces deux rayons jaillirent des entrailles de ma miséricorde, alors que mon cœur, agonisant sur la croix, 
fut ouvert par la lance. 
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-> l’eau du baptême et le sang de l’Eucharistie et de la Confession : 

Ma fille, quand tu t'approches de la sainte confession, de cette source de ma miséricorde, le sang et l'eau 
qui sont sortis de mon cœur se déversent sur ton âme et l'ennoblissent, expliqua Jésus à Ste Faustine. 

Ainsi, comme le disait le St Curé d’Ars : « Quand le prêtre donne l’absolution, il ne faut penser qu’à une 
chose ; c’est que le sang du bon Dieu coule sur notre âme pour la laver, la purifier et la rendre aussi belle 
qu’elle était après le baptême. » 

Quant à l’Eucharistie, sacrement du Sang versé et du Corps livré de Notre Seigneur, n’est-elle pas par 
excellence œuvre de Miséricorde puisque le Seigneur se donne lui-même en nourriture à nos âmes 
assoiffées et affamées d’être aimées ? Il se laisse « dévorer » par nous tellement Il nous aimer ! 
Il est beau et bon, particulièrement pour vous, Sarah, que vous fassiez votre 1ère communion en ce jour !  
Ô Seigneur, écrivit sainte Faustine - en quittant cette terre, tu as voulu rester avec nous, tu nous as laissé 
ta présence dans le Sacrement de l’Autel et tu nous as ouvert toute grande ta miséricorde. Il n’y a pas de 
misère qui puisse t’épuiser : Tu nous as tous appelés à cette source d’amour, cette source de divine pitié.  6

Le moment le plus solennel de ma vie est celui où je reçois la Ste Communion… si les anges pouvaient 
nous envier ce serait pour la sainte communion.  7

« La nourriture de l’âme, c’est le corps et le sang d’un Dieu. Il y a de quoi, si l’on y pensait, se perdre 
pour l’éternité dans cet abîme d’amour !… », disait le St Curé d’Ars  8

D’où cette grande grâce qui nous est faite de pouvoir fêter la Miséricorde du Seigneur ce dimanche après 
Pâques par une solennité voulue par Jésus afin qu’elle soit le recours et le refuge de toutes les âmes, et 
particulièrement de celles des pauvres pécheurs. 
Ainsi nous assura-t-il que ce jour-là il déverserait tout un océan de grâces sur les âmes qui 
s’approcheraient de la source de ma miséricorde : et qu’ainsi toute âme qui se confesserait et qui 
communierait obtiendrait le pardon complet de ses fautes et la rémission de sa peine. Ce jour-là, toutes 
les sources divines par lesquelles se déversent les grâces seront ouvertes. Qu’aucune âme n’ait peur de 
s’approcher de moi, même si ses péchés sont comme l’écarlate ».  9

Dans sa grande bonté, Notre Seigneur a donc voulu que dans notre monde d’aujourd’hui qui en a tant 
besoin, un jour soit particulièrement prévu pour que les âmes puisent abondement à la source de la 
Miséricorde divine. 
L'humanité ne trouvera pas la paix tant qu'elle ne se tournera pas avec confiance vers ma miséricorde… 
a-t-il précisé à Sainte Faustine… 

Chers frères et sœurs, 

Il n’y a pas, si nous voulons apporter dans notre monde un peu de la lumière et de la bonté 
miséricordieuse de Dieu, et que la paix règne davantage, il nous faut « toucher du doigt » la miséricorde 
du Seigneur, il nous faut en vivre pour en déverser le trop plein… 

Notre monde a tant besoin d’être touché par la bonté et la miséricorde divine avant qu’il ne soit trop 
tard… 

Saurons-nous nous montrer digne de la vocation qui est la nôtre, nous qui, après avoir été baptisés, après 
avoir déposé notre vêtement blanc, devons rayonner dans notre vie quotidienne la nouvelle luminosité qui 
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nous a été conférée, préserver avec soin la flamme délicate de la vérité et du bien que le Seigneur a 
allumée en nous afin d’apporter ainsi dans notre monde un peu de la lumière et de la bonté 
miséricordieuse de Dieu? 

Saint Jean Paul II a conclu son homélie prononcée pour la canonisation de saint Faustine par ces phrases 
que nous pouvons faire notre pour conclure aussi : 10

“Misericordia Domini in aeternum cantabo”.  
A la voix de la Très sainte Vierge Marie, la "Mère de la miséricorde", à la voix de sainte Faustine (cette 
nouvelle sainte), qui dans la Jérusalem céleste chante la miséricorde avec tous les amis de Dieu, nous 
unissons nous aussi, Église en pèlerinage, notre voix. 

Et toi, Faustyna, don de Dieu à notre temps, don de la terre de Pologne à toute l'Église, obtiens-nous de 
percevoir la profondeur de la miséricorde divine, aide-nous à en faire l'expérience vivante et à en 
témoigner à nos frères.  
Que ton message de lumière et d'espérance se diffuse dans le monde entier, pousse les pécheurs à la 
conversion, dissipe les rivalités et les haines, incite les hommes et les nations à la pratique de la 
fraternité.  
Aujourd'hui, en tournant le regard avec toi vers le visage du Christ ressuscité, nous faisons nôtre ta prière 
d'abandon confiant et nous disons avec une ferme espérance :  Jésus, j'ai confiance en Toi ! 

PRIERE UNIVERSELLE 
07 avril 2024 - Année B 

Le célébrant  : Poursuivant l’élan de la neuvaine qui nous a préparés à la Fête de la 
Miséricorde, amenons au Seigneur tous ceux et celles que nous voulons Lui 
recommander particulièrement en ce jour.

-------------

Amenons à Jésus miséricordieux notre Pape François, 
notre évêque, Mgr Crepy, tous les évêques et les prêtres.
Demandons au Seigneur de les soutenir dans leur ministère 
afin que par les sacrements qu’ils célèbrent, 
ils Lui permettent de répandre abondement les grâces de la miséricorde 
jaillissant de son Cœur.

En ce Dimanche “in albis”, 
amenons à Jésus tous les nouveaux baptisés de Pâques. 
Prions en particulier pour William, Liam-Daniel-Michel et Mehdi-Joseph-Lazare.
Demandons au Seigneur 
de les aider à introduire dans leur vie quotidienne 
la nouvelle luminosité de la vie divine qui leur a été conférée 
ainsi qu’à préserver avec soin 
la flamme délicate de la vérité et du bien 
que le Seigneur a allumée en eux.
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En ce jour consacré par saint Jean Paul II à la Miséricorde divine,
amenons au Seigneur tous ceux qui ont une responsabilité
dans le gouvernement des nations, 
en particulier de notre pays.
Demandons au Seigneur 
de les aider à comprendre que 
- comme Il l’a révélé à Ste Faustine – 
« l'humanité ne trouvera pas la paix 
tant qu'elle ne se tournera pas avec confiance 
vers sa miséricorde ».

A la suite de ceux qui amenaient leurs malades à Saint Pierre 
pour que le Seigneur les guérisse, 
par notre prière en communion avec toute l’Église 
fêtant la Miséricorde du Seigneur , 
amenons spirituellement à Jésus 
tous ceux qui souffrent dans leur corps, leur esprit ou leur âme.
Supplions le Seigneur de les aider à comprendre 
que ses plaies montrées à St Thomas 
sont le signe visible du fait 
qu’Il est venu pour nous guérir 
et nous apporter la Joie par ses blessures. …/…
Enfin, amenons à Jésus miséricordieux 
les membres de notre paroisse et chacun d’entre nous.
Demandons au Seigneur de nous aider 
- par l’expérience renouvelée de sa Miséricorde – 
à apporter dans notre monde 
un peu de la lumière de sa divine bonté miséricordieuse.
Demandons-lui également la grâce 
de savoir fêter et chanter sa miséricorde !

----------

Le célébrant  : Père éternel, par la passion et la résurrection de ton Fils, exauce nos 
prières ; sois miséricordieux pour nous et pour le monde entier.
Nous te le demandons par ce même Jésus Christ qui vit et règne avec toi dans l’unité du 
Saint Esprit, maintenant et pour les siècles des siècles.


